

Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Nirlaba Pada Yayasan Kaki Kota Banjarmasin Berdasarkan PSAK No.45

Astia Putriana¹, Maulida Hirdianti Bandi^{2*}, Gati Anjaswari³, Marliza Noor Hayatie⁴,
M. Ghalih⁵

Prodi Akuntansi, Politeknik Negeri Tanah Laut
Jl. A. Yani Km.06 Desa Panggung, Tanah Laut, Kalimantan Selatan, Indonesia.

¹astiaputri@politala.ac.id

^{2*}maulidahirdianti@politala.ac.id

³gati@politala.ac.id

⁴marliza@politala.ac.id

⁵ghalih@politala.ac.id

Abstrak

Organisasi nirlaba merupakan suatu organisasi yang bertujuan pokok untuk mendukung kepentingan publik yang tidak komersial, organisasi nirlaba meliputi organisasi keagamaan, sekolah, rumah sakit dan klinik publik, organisasi masyarakat, organisasi sukarelawan, dan serikat buruh. PSAK No. 45 mensyaratkan organisasi nirlaba untuk menyediakan seperangkat laporan keuangan lengkap yang meliputi laporan posisi keuangan, laporan aktivitas, laporan arus kas, dan catatan atas laporan keuangan. Pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh Program Studi Akuntansi Politeknik Negeri Tanah Laut merupakan acara rutin untuk memberikan Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Nirlaba berdasarkan PSAK No. 45. Pengabdian ini dilakukan di Kantor Yayasan Kaki Kota Banjarmasin. Pengabdian ini dimaksudkan agar ilmu yang ada di kampus dapat dibagikan dengan masyarakat terutama di lingkungan sekitar kampus dan sebagainya. Sedangkan tujuan dari adanya pengabdian masyarakat ini yaitu agar terciptanya suatu hubungan yang saling menguntungkan yang ada di masyarakat terutama pengurus Yayasan Kaki Kota Banjarmasin dengan civitas akademika kampus.

Kata Kunci: Organisasi Nirlaba, PSAK No. 45, Laporan Keuangan

Abstract

A non-profit organization is an organization whose main aim is to support non-commercial public interests. Non-profit organizations include religious organizations, schools, public hospitals and clinics, community organizations, volunteer organizations and labor unions. PSAK No. 45 requires non-profit organizations to provide a complete set of financial reports that include statements of financial position, activity reports, cash flow statements, and notes to financial statements. Community service carried out by the Tanah Laut State Polytechnic Accounting Study Program is a routine event to provide training on preparing non-profit financial reports based on PSAK No. 45. This service was carried out at the Foot Foundation Office, Banjarmasin City. This service is intended so that the knowledge available on campus can be shared with the community, especially in the environment around you and so on. Meanwhile, the aim of this community service is to create a mutually beneficial relationship in the community, especially the management of the Foot Foundation of Banjarmasin City with the campus academic community.

Keyword: Non-Profit Organizations, PSAK No. 45, Financial Reports.

I. PENDAHULUAN

Organisasi nirlaba merupakan suatu organisasi yang bersasaran pokok untuk suatu tujuan yang tidak komersial (Pontoh, 2013). Organisasi tersebut walaupun tidak berorientasi pada laba, tetapi juga membutuhkan informasi akuntansi karena mereka harus mempunyai anggaran, membayar pengeluaran-pengeluaran untuk keperluan operasional organisasi serta urusan-urusan keuangan lainnya (Marlinah, 2018). Sejalan dengan tuntutan reformasi saat ini yang membawa demokratisasi pengelolaan organisasi dengan mempertimbangkan aspek transparansi dan akuntabilitas. Otomatis, tuntutan tersebut lebih dikaitkan dengan bidang pengelolaan keuangan (Sianturi, 2017). Organisasi nirlaba merupakan suatu organisasi yang bertujuan pokok untuk mendukung kepentingan publik yang tidak komersial, organisasi nirlaba meliputi organisasi keagamaan, sekolah, rumah sakit dan klinik publik, organisasi masyarakat, organisasi sukarelawan, dan serikat buruh (Andarsari, 2016). Organisasi nirlaba berdiri untuk mewujudkan perubahan pada individu atau komunitas (Haryono, 2019), sedangkan organisasi

bisnis bertujuan untuk mencari keuntungan. PSAK No. 45 (2011) menyebutkan pengguna laporan keuangan memiliki kepentingan bersama yang tidak berbeda dengan organisasi bisnis, yaitu untuk menilai: (a) jasa yang diberikan oleh organisasi nirlaba dan kemampuannya untuk terus memberikan jasa tersebut; (b) cara manajer melakukan tanggung jawab dan aspek kinerjanya. Kemudian PSAK No. 45 mensyaratkan organisasi nirlaba untuk menyediakan seperangkat laporan keuangan lengkap yang meliputi laporan posisi keuangan, laporan aktivitas, laporan arus kas, dan catatan atas laporan keuangan.

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PKM) merupakan salah satu dari Tri Dharma Perguruan Tinggi selain pendidikan, pengajaran dan penelitian. Melalui kegiatan ini diharapkan masyarakat sasaran dapat memperoleh informasi yang bermanfaat dan kemudian dapat mengaplikasikan dan mengembangkan sendiri informasi yang disampaikan narasumber.

Pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh Program Studi Akuntansi Politeknik Negeri Tanah Laut merupakan

acara rutin untuk memberikan Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Nirlaba berdasarkan PSAK No. 45. Pengabdian ini dilakukan di Kantor Yayasan Kaki Kota Banjarmasin. Acara yang dilaksanakan adalah acara “Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Nirlaba Pada Yayasan Kaki Kota Banjarmasin berdasarkan PSAK No. 45”.

Pengabdian ini dimaksudkan agar ilmu yang ada di kampus dapat dibagikan dengan masyarakat terutama di lingkungan sekitar kamu dan sebagainya. Sedangkan tujuan dari adanya pengabdian masyarakat ini yaitu agar terciptanya suatu hubungan yang saling menguntungkan yang ada di masyarakat terutama pengurus Yayasan Kaki Kota Banjarmasin dengan civitas akademika kampus, oleh karena itu perlu dibuat suatu acara yang dapat memberikan manfaat bagi mereka sebagai masyarakat dan kita sebagai pihak kampus. Adapun sasaran dari kegiatan ini adalah Pengurus Yayasan Kaki Kota Banjarmasin. Dasar yang digunakan dalam melakukan kegiatan ini adalah Surat Tugas Nomor : 384.2/PL40/AM/2022 Tanggal 21 September 2022 tentang Kegiatan

Pengabdian kepada Masyarakat “Bakti Mandiri” Tahun Anggaran 2022.

Yayasan Kaki Kota adalah organisasi nirlaba yang berbasis di kota Banjarmasin dengan focus pada pembangunan perkotaan dan partisipasi warga dalam desain dan pengembangan kota. Yayasan Kaki Kota kegiatannya focus pada memproduksi ilmu Bersama warga, memfasilitasi partisipasi warga untuk turut aktif dalam pembangunan kota, dan bekerjasama dengan pemerintah untuk menjembatani antara pemerintah dengan warga. Semakin besar keterlibatan Yayasan Kaki Kota diberbagai kegiatan sosial kemasyarakatan yang melibatkan banyak pihak membuat para pengurus Yayasan Kaki Kota juga sadar perlunya laporan yang mumpuni sehingga pertanggungjawaban yang harus dilakukan Yayasan Kaki Kota semakin kredibel. Dengan kebutuhan pelaporan keuangan yang baik maka terjadilah komunikasi antara prodi Akuntansi Politala dengan Yayasan Kaki Kota sehingga Pengabdian Kepada Masyarakat ini terjadi.

II. METODE

Tim pengabdian dalam kegiatan ini terdiri dari dosen dan mahasiswa Program Akuntansi Politeknik Negeri Tanah Laut. Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan di Kantor Yayasan Kaki Kota Banjarmasin pada tanggal 21 September 2022, pukul 10.00 – selesai di Kantor Yayasan Kaki Kota Banjarmasin. Peserta yang mengikuti acara ini yaitu Pengurus Yayasan Kaki Kota Banjarmasin.

Peserta kegiatan adalah Pengurus Yayasan Kaki Kota Banjarmasin. Jenis kegiatan dalam pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat Program Studi Akuntansi Politeknik Negeri Tanah Laut ini adalah memberikan pengetahuan mengenai Pembuatan Laporan Keuangan Nirlaba Pada Yayasan Kaki Kota Banjarmasin.

Biaya yang digunakan untuk pelaksanaan kegiatan ini adalah sebesar Rp1.750.000.

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan yang dilakukan di Yayasan Kaki Kota Banjarmasin dilaksanakan pada tanggal 21 September 2022. Kegiatan

diawali dengan survei dan mengantar undangan pada hari sebelumnya.

Sebelum pelaksanaan pengabdian dilakukan persiapan selama \pm 15 menit sebelum acara dimulai yang meliputi persiapan ruangan di Kantor Yayasan Kaki Kota Banjarmasin, LCD, layar proyektor yang akan digunakan untuk menampilkan materi mengenai Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Nirlaba Pada Yayasan Kaki Kota Banjarmasin berdasarkan PSAK No. 45”.

Setelah persiapan selesai, tim pelaksana mulai mempersiapkan daftar hadir yang akan diisi oleh peserta. Ketika ada peserta yang telah hadir, tim pelaksana akan meminta peserta untuk mengisi daftar hadir dan memberikan modul.

Tahapan pelaksanaan kegiatan pengabdian ini adalah sebagai berikut :

1. Acara diawali dengan melakukan pembukaan oleh Koordinator Program Studi Akuntansi Rina Pebriana, S.E, M.Comm di Kantor Yayasan Kaki Kota Banjarmasin tempat Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Nirlaba Pada Yayasan Kaki Kota Banjarmasin.
2. Kemudian dilanjutkan sambutan oleh perwakilan dari Pengurus Yayasan Kaki

Kota Banjarmasin. Selanjutnya pelaksanaan Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Nirlaba Pada Yayasan Kaki Kota Banjarmasin oleh Astia Putriana, S.E., M.SA, Maulida Hirdianti Bandi, S.E., MA., Gati Anjaswari, S.ST., M.Ak, Marliza Noor Hayatie, S.E., M.M, M. Ghalih, S.I.Kom., M.Sc serta dibantu juga oleh beberapa mahasiswa.

3. Selanjutnya diadakan diskusi serta tanya jawab dengan peserta pengabdian.
4. Foto bersama dengan Pengurus Yayasan Kaki Kota Banjarmasin.
5. Penutupan oleh Ketua Yayasan Kaki Kota Banjarmasin.

IV. PENUTUP

Acara pengabdian masyarakat yang dihadiri oleh Pengurus Yayasan Kaki Kota Banjarmasin berhasil dilaksanakan dengan kegiatan penyampaian materi mengenai Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Nirlaba Pada Yayasan Kaki Kota Banjarmasin.

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) diharapkan

dilaksanakan secara rutin dan dapat dilakukan lebih lanjut. Kegiatan ini diharapkan dapat memberikan wawasan serta meningkatkan kualitas sumber daya manusia khususnya mengenai pembuatan Laporan Keuangan Pengurus Yayasan Kaki Kota Banjarmasin.

UCAPAN TERIMA KASIH

Tim pengabdian mengucapkan terimakasih kepada Politeknik Negeri Tanah Laut dan Pengurus Yayasan Kaki Kota Banjarmasin.

DAFTAR PUSTAKA

- Andarsari, P. R. (2016). Laporan keuangan organisasi nirlaba (lembaga masjid). *Jurnal Ekonika: Jurnal Ekonomi Universitas Kadiri*, 1(2).
- Haryono, F. (2019). Evaluasi penerapan PSAK no. 45 tentang pelaporan keuangan entitas nirlaba pada jemaat gmission teling sentrum Manado. *Jurnal EMBA: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis dan Akuntansi*, 7(1).

Ikatan Akuntan Indonesia. (2011). PSAK Nomor 45 Tentang Pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba.

Marlinah, A., & Ibrahim, A. (2018). Penerapan laporan keuangan organisasi nirlaba berdasarkan PSAK no. 45 (studi masjid al-markaz al-islami jenderal m. jusuf). AKMEN Jurnal Ilmiah, 170–188.

Pontoh, C. R. S. (2013). Penerapan laporan keuangan organisasi nirlaba berdasarkan PSAK no 45 pada gereja BZL. Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis dan Akuntansi, 1(3), 129–139.

Sianturi, H. (2017). Kedudukan keuangan daerah dalam pengelolaan dana hibah dan bantuan sosial berdasarkan perspektif keuangan negara. Jurnal Wawasan Yuridika, 1(1), 86-105.